
Turnverein Jahn Dörnten 1897 e. V. 

Sigrid Weise, 1. Vorsitzende, Windmühlenweg 43, 38644 Goslar, Tel. 05321 83539 

 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 29.02.2020, Beginn 17.00 Uhr 
im Sportheim, Kunigunder Straße 23 

 

Tagesordnung  

1. Begrüßung und Verlesen der Tagesordnung und Feststellung der stimmberechtigten 

Mitglieder 

2. Gedenken an die Verstorbenen 

3. Das Protokoll vom 09.02.2019 sowie die Berichte der Abteilungen sind auf der 

Homepage des Vereins nachzulesen 

4. Anträge – Antragsfrist 15. Februar 2020 

5. Bericht der Vorsitzenden und Aussprache zu den Berichten der Abteilungen 

6. Bericht der Kassenwartin 

7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

8. Ehrungen 

9. Grußworte der Gäste 

10. Neuwahlen 

Gewählt wird dieses Jahr laut unserer Satzung §16 = Nr. 2 die/der 2. Vorsitzende, Nr. 

4 die/der Schriftführer/in, Nr. 10 Frauenwartin, Nr. 12 Sportheimwart.  

Abteilungsleiter Tanzen Nr. 6 und Abteilungsleiter Tischtennis Nr.8 werden bestätigt 

11. Haushaltsplan 2020 

12. Veranstaltungen 2020 

13. Dorfgemeinschaft: der TV Jahn hat für zwei Jahre den Vorsitz 

14. Vereinsjubiläum 2022 

15. Verschiedenes 

 

 

Zu TOP 1 

Die 1. Vorsitzende Sigrid Weise begrüßt die Mitglieder des Vereins und die Gäste der 

ordnungsgemäß einberufenen Jahreshauptversammlung. Sigrid Weise begrüßt die Vertreter 



der örtlichen Vereine des DRK Florian Oppermann, des Ponyclubs Nadja Günzler und Evi 

Eckhart, der FFW Markus Wilzek, des VfB Felicitas Notzon und Michel Beese, der 

Schützengilde Heike Lemke und Christel Pieper und den Ortsbürgermeister Gunther 

Pramann, sowie Pastor Wiebold und Herrn Hohaus von der Goslarschen Zeitung. Die 

Einladungen zur Jahreshauptversammlung wurden per Mail verteilt, in den Aushängekästen 

des Vereins und Sportstätten und in der Goslarschen Zeitung als Anzeige bekannt gegeben. 

Laut Anwesenheitsbuch sind 78 Personen gekommen. Darunter sind fünf Gäste und zwei 

Jugendliche gewesen, sodass 71 stimmberechtigte Mitglieder anwesend sind. 

Die 1. Vorsitzende verliest die Tagesordnung. Die Tagesordnung wird von den Mitgliedern 

einstimmig genehmigt. 

Im Anschluss bedankt sich die 1. Vorsitzende bei den Helfern, die am Morgen beim 

Aufbauen und Essen vorbereiten, geholfen haben. 

 

Zu TOP 2 

In 2019 sind drei Mitglieder unseres Vereins von uns gegangen. In der Goslarschen Zeitung 

wurde eine Anzeige veröffentlicht. Die 1. Vorsitzende Sigrid Weise bittet, sich für die 

Verstorbenen zu erheben und zu gedenken. 

 

Zu TOP 3 

Das Protokoll der letzten JHV vom 09.02.2019 sowie die Berichte der Abteilungen können 
auf der Homepage des Vereins nachgelesen werden. Kopien der Abteilungsberichte wurden 
im Sportheim zu Beginn der JHV ausgelegt. Ebenso liegt die aktuelle Satzung zur Mitnahme 
für die Mitglieder bereit. 
 
Zu dem Protokoll aus dem letzten Jahr gab es keine Einwände. 

 

Zu TOP 4 

Es sind keine Anträge eingegangen. Das zeigt, dass die Anträge i.d.R. schnell bearbeitet 

werden und nicht bis zur nächsten Jahreshauptversammlung abgewartet wird. Im letzten 

Jahr wurden zwei Kletterseile für die Jugend angeschafft. 

 

Zu TOP 5 

Sigrid Weise weist noch mal darauf hin, dass die Abteilungsberichte auf den Tischen 

ausliegen. Sie merkt an, dass wie immer noch ein paar Berichte fehlen. 

Dann berichtet sie über das vergangene Jahr. Das Jahr 2019 war ein ruhiges, aber ein gutes 

gesundes Vereinsjahr. Am 20.01.2019 trafen sich alle Mitstreiterinnen und Mitstreiter des 

Vereins zur gemütlichen Kaffeerunde. Am 09.02 war die Jahreshauptversammlung. Am 

08.03 war die erste Sitzung der Dorfgemeinschaft, die sich u.a. mit dem Osterfeuer 



beschäftigte. Am 21.03 folgte dann die Vorstandssitzung des Vereins. Ende April gab es auf 

der Leichtathletikanlage, leider kamen nur wenige Helfer. Die Gemeinde Liebenburg 

kümmert einen Arbeitseinsatz sich nicht um den Zustand der Anlage, da nur der TV Jahn 

diese nutzt. Daher wird es auch in den Folgejahren zu Arbeitseinsätzen kommen. Am 30.05. 

fand die Himmelfahrtswanderung mit unserem Wanderwart statt. Im Jahr 2020 wird es keine 

Himmelfahrtswanderung mehr geben, da es von Jahr zu Jahr immer weniger Teilnehmer 

gibt. Im Juni gab es eine weitere Vorstandssitzung. Im letzten Jahr wurde erstmals ein 

Pilates-Kurs von Ulrike Lachmund angeboten. Dieser wurde sehr gut angenommen, sodass 

es eine Verlängerung des Kurses in diesem Jahr geben wird. Der Kurs wird allerdings keine 

eigenständige Sparte. Ende August folgt eine weitere Vorstandssitzung des Vereins. Am 28. 

September lud der Verein zum Oktoberfest ein, was sehr gut besucht wurde. Im Oktober 

musste sich der Verein leider von einer Sparte verabschieden. Die Irish Dance Gruppe hat 

sich aufgelöst. Einige Mitglieder sind daher aus dem Verein ausgetreten. Dennoch beläuft 

sich die aktuelle Mitgliederzahl auf 508 Mitglieder. Am 23.10. gab es dann wieder eine 

Sitzung der Dorfgemeinschaft, um den Weihnachtsmarkt vorzubereiten. Am 15.11. eine 

weitere Vorstandssitzung des Vereins. Eine vorweihnachtliche Veranstaltung organisierten 

die orientalischen Tänzerinnen, Sigrid Weise dankt Simone und ihren Mitstreitern für ihren 

Einsatz 

Des Weiteren wurde das TV Jahn Heim im letzten Jahr von DRK genutzt und auch vom KSB 

Goslar für eine Qualifix- Fortbildung gebucht.  

 

Zu TOP 6 

Die Kassenwartin Susanne Tilch begrüßt die Versammlung und verliest den Kassenbericht 

von 2019. Die Kopien werden auf den Tischen verteilt. Es gibt keine Fragen oder Einwände.  

 

 

Zu TOP 7 

Wilhelm Willmes, Gabi Nolewaika und Hermann Bosse haben die Einnahme- und 

Ausgabeposten am 15. Januar 2020 stichprobenartig in Anwesenheit von Susanne Tilch 

geprüft. Es gab keine Unregelmäßigkeiten oder Unstimmigkeiten. 

Es wird darum gebeten, die Kassenwartin und den gesamten Vorstand uneingeschränkt zu 

entlasten. Die Anwesenden stimmen dem Kassenbericht zu und erteilen dem gesamten 

Vorstand einstimmig Entlastung. Es gab keine weiteren Fragen. 

 

 

Zu TOP 8 

 

Für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft wurden Karl Heinz Launer, Kerstin Weiß, Christine und 

Dieter Prien mit der silbernen Ehrennadel geehrt. Außerdem erhielten sie einen Gutschein, 

der in diversen Läden in Goslar eingesetzt werden kann. 

Für 50 Jahre wurden Andrea Fischer und Sigrid Siemens mit der goldenen Ehrennadel 

ausgezeichnet. Die Geehrten erhielten ebenfalls einen Gutschein für Goslar. 

 

 

 



Zu TOP 9 

 

Der Ortsbürgermeister Herr Pramann übermittelt die Grußworte des Ortes und der 

Gemeinde. Der TV Jahn bietet viele Möglichkeiten und versucht immer aktuell zu sein. Der 

Verein motiviert Jung und Alt aktiv zu sein. Herr Pramann hofft auf viele Helfer bei der 

Planung des Vereinsjubiläum im Jahr 2022 und gratuliert den diesjährigen Geehrten. Dann 

übergibt er Sigrid Weise einen Umschlag, den sie umgehend an die Kassenwartin 

weiterleitet. 

 

Florian Oppermann als Vertreter des DRK bedankt sich herzlich, dass sie das TV Jahn Heim 

für die Blutspenden nutzen können. Darüber hinaus bedankt er sich insbesondere bei 

Christoph für die Organisation. 

 

 

Zu TOP 10 

 

In diesem Jahr wird die/der zweite Vorsitzende gewählt. Es kommt der Vorschlag der 

Wiederwahl. Nachdem Thorsten Jordan zugestimmt hat, dass er das Amt weiterführen 

würde, wurde er einstimmig wiedergewählt. Ebenfalls einstimmig wiedergewählt wurde die 

Schriftführerin Janina Lang, die Frauenwartin Ulrike Kluger, sowie der Sportheimwart 

Christoph Dernbach. Der Abteilungsleiter Tischtennis Julian Wacknitz wurde bereits von der 

Abteilung gewählt und von den Mitgliedern einstimmig bestätigt.  

 

Der Posten des Abteilungsleiter Tanzen bleibt unbesetzt. 

 

 

Zu TOP 11 

 

Thorsten Jordan verliest den Haushaltsplan 2020. Die geplanten Einnahmen und Ausgaben 

sind ausgeglichen. Finn Sonnemann fragt, warum die Zuschüsse für die Übungsleiter KSB in 

2020 niedriger angesetzt wurde. Die Begründung ist, dass der KSB die Zuschüsse geändert 

hat, sodass sie ab diesem Jahr niedriger ausfallen. Darauf hat der Vorstand im 

Haushaltsplan reagiert. 

 

 

Zu TOP 12 

 

In diesem Jahr finden folgende Termine statt 

 

- 24.03 Gräbenreinigung 

- 12.04 Osterfeuer 

- 23.05 Turnfest in Oldenburg 

- 07.11 Grünkohlessen 

- 05.12 Weihnachtsmarkt 

 

- Herbstwanderung: der Termin ist noch nicht bekannt und wird nachgereicht, dieser 

wird an einem Tag im November sein 

 

 



Zu TOP 13 

 

Der TV Jahn hat in diesem und im nächsten Jahr den Vorsitz in der Dorfgemeinschaft und ist 

daher für die Organisation der folgenden Veranstaltungen verantwortlich 

 

- Gräbenreinigung mit anschließendem Grillen im TV Jahn Heim; Beginn 17.00h 

- Osterfeuer: die Vorbereitungen beginnen bereits am 11.04 

- Weihnachtsbaum aufstellen am 28.11 

- Weihnachtsmarkt 

 

 

Zu TOP 14 

 

Für das 125-jährige Jubiläum hat Sigrid Weise einen Antrag auf die Sportplakate des DOSB 

gestellt. Sie möchte eine Arbeitsgruppe von drei bis vier Mitgliedern bilden ,um frühzeitig mit 

den Vorbereitungen für die Feierlichkeiten zu beginnen.  Eine Pinnwand ist aufgestellt, auf 

der jeder seine Ideen für das Fest einbringen kann. Die Pinnwand ist unterteilt in: „das 

wünsche ich mir“ und „ich helfe und unterstütze bei“. Sie wünscht sich eine Beteiligung aller 

Sparten. 

 

Da Sigrid in dem Komitee mitwirken möchte und dafür entlastet werden soll, werden 

Thorsten Jordan und Christoph Dernbach den Verein während der Planungsphase in der 

Dorfgemeinschaft vertreten. Auch hat Michael Tilch seine Mitarbeit zugesagt. 

 

 

Zu TOP 15 

 

Siegmund Gruchmann gibt noch mal bekannt, dass hinten am Sportplatz zwei schöne 

Tennisplätze sind. Er lädt jeden recht herzlich ein dienstags oder donnerstags vorbei zu 

kommen. 

 

Thorsten Jordan berichtet, dass am 04.03 die Internetseite aktualisiert wird. Dazu ruft er die 

Sparten auf, neue Bilder und Berichte einzustellen, damit jede Sparte vertreten ist. 

 

Sigrid Weise bedankt sich bei der „schnellen Eingreiftruppe“ im Verein, die kleinere 

Reparaturen macht wie z.B. die Klobrille ersetzen, die wackelnden Stühle repariert oder die 

Stuhlkissen wäscht. 

 

 

 

Die 1. Vorsitzende Sigrid Weise schließt um 18.43 Uhr die einberufende 

Jahreshauptversammlung, bedankt sich noch einmal bei den fleißigen Helfern Monika, Inge, 

Hildegard und Rita für das Vorbereiten des Abendessens und wünscht allen einen guten 

Appetit. 

 

  

 

 

 



Liebenburg/Dörnten, den 29.02.2020 

 

gez.  Janina Lang                                                                gez. Sigrid Weise 

Schriftführerin                                                                      1. Vorsitzende 


